

Agua y Redín

REDIN

- Fuentes,
- Lavaderos
- Ríos, regatas
- Pozos
- Askas
- Toponimia relacionada



Fuente realizada en 2024 por Felix Lizarraga

FUENTES

En el pueblo de Redin existen diversas fuentes y manantiales. Una de ellas es la Fuente Vieja, situada en la parte más alta del pueblo, comenzando a subir hacia el monte. La misma da nombre a dicho término. En otros términos, como “Aspuroz” o “Agotes”, podemos encontrar más manantiales y fuentes. Muchas de ellas son estacionales, y son el origen de regatas que desembocan en el río Erro.

LAVADEROS

Existió un lavadero en mitad del pueblo. Actualmente en ruinas. Se construyó junto con una fuente, que tampoco existe ya. El agua se traía desde un manantial que existe en la parte más alta del pueblo (la Fuente Vieja). Vecinos nacidos antes de 1940 ya lo conocieron. Facilitó mucho la vida, ya que anteriormente cargaban

el agua en cántaros que llevaban en la cabeza hasta las casas, además las mujeres iban al lavadero a lavar la ropa.

RIO, REGATAS

El río Erro discurre por el este de Redín, haciendo muga natural con otros pueblos como Oscariz. Antiguamente, todo el mundo tenía a la orilla del río unas huertas del comunal. Cuando se hizo la carretera a Erro desaparecieron las huertas ya que los visitantes robaban la producción de las mismas.

El río, además de proveer de agua para regar, proveía de alimentos ya que los vecinos pescaban madrillas, barbos y cangrejos.

En cuanto a las regatas, todas ellas desembocan en el río Erro. Muchas de ellas son estacionales. La que discurre entre “La Huerta de Miñaka” y “El lavadero”, que tienen su origen en la “Fuente Vieja” suele tener caudal durante todo el año, así como el manantial del término “Agotes”.

POZOS

La mayoría de las casas del pueblo tenían un pozo (Fernandorena, Luisena). Además, había un pozo en el centro del pueblo, que se entiende que era de uso compartido entre varias casas. La mayoría de ellos se encuentran tapados.

ASKAS

Anteriormente había askas en el pueblo. Actualmente existen en el monte, para proveer de agua al ganado, por ejemplo en el alto de Txorrotxaga o en el término Erresola.

TOPONIMIA RELACIONADA

Hay toponimia relacionada con el agua como “La Fuente Vieja”, “El lavadero” o “Las Huertas del Río”.